
 

 

 

 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DE Nº 04 DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

PREVIDÊNCIA DO INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE PANELAS-PANELASPREV 

 

 Ata de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Previdência do Instituto de 

Previdência dos Servidores Municipais de Panelas, realizada dia 23 de agosto de 2024, 

às nove horas e trinta minutos, na sede do Instituto de Previdência dos Servidores 

Municipais de Panelas - Panelasprev, localizado na Rua Coronel Melinho, n° 01. 

Estando presentes todos os membros do Conselho Municipal de Previdência-CMP e toda 

a Diretoria Executiva do Instituto, a convite do Conselho. Aberta a reunião, a Presidente 

do CMP deu início colocando os pontos da pauta para aquele dia. Colocou para aprovação 

a seguinte pauta: movimentação da concessão dos benefícios na competência; valores das 

Folhas de Pagamentos dos aposentados, pensionistas e ativos do PANELASPREV; 

situação do repasse mensal da contribuição previdenciária; outras receitas recebidas no 

período; situação atual dos registros contábeis das receitas e despesas; acompanhamento 

dos investimentos; relatório semestral do comitê de investimentos. A Presidente do 

Conselho, Maria Ivoneide, deu início à reunião, saudando os presentes e agradecendo a 

participação de todos. O primeiro item da pauta foi a análise da folha de pagamento 

referente aos meses de julho e agosto de 2024. O Sr. Rodrigo Givaldo, gerente financeiro 

do PanelasPrev apresentou um relatório extraído da folha de pagamento, evidenciando os 

valores desembolsados para o pagamento de aposentados e pensionistas do Instituto de 

Previdência. Foi ressaltado que, apesar das contribuições dos servidores e da 

contrapartida patronal estarem sendo realizadas regularmente, os valores pagos aos 

beneficiários ainda requerem resgates periódicos das aplicações financeiras do instituto 

para complementar as obrigações financeiras mensais. Em números, a folha de julho 

representou um desembolso de R$ 1.460.816,25 (Um milhão, quatrocentos e sessenta mil, 

oitocentos e dezesseis reais e vinte e cinco centavos) enquanto em agosto o valor totalizou 

R$ 1.464.922,44 (Um milhão, quatrocentos e sessenta e quatro mil, novecentos e vinte e 

dois reais e quarenta e quatro centavos). Ambos os valores superam o montante 

arrecadado mensalmente. A senhora presidente do instituto informou aos conselheiros 

que esteve em reunião com o prefeito, secretário de administração, secretário de finanças, 

secretário de planejamento, assessor jurídico, contador e atuário para abordarem a 

situação financeira do Panelasprev.  

 

 



 

 

 

Na ocasião o prefeito demostrou muita preocupação e temer se tornar uma situação 

insustentável, a fim de evitar qualquer transtorno aos panelenses, de pronto solicitou ao 

atuário que fosse feito um estudo sobre a possibilidade de aumento das alíquotas 

previdenciárias e demais possibilidades que pudessem melhorar o déficit financeiro e 

atual do panelasprev, inclusive ainda ser analisado a possibilidade de extinção do mesmo, 

a fim de se encontrar a melhor solução. A presidente do Panelasprev menciona ainda ser 

salutar e de extrema importância essa reunião para que sejam discutidas as possibilidades 

de melhoria. A conselheira Mohedna diz que o prefeito realmente tem demonstrado muita 

atenção para com o Panelasprev. A conselheira Maria das Dores menciona que não só 

para com o Panelasprev, mas com o município no geral. Maria Ivoneide, questionou se 

pode haver extinção. A presidente do Panelasprev responde que a legislação permite, mas 

que acredita que essa medida não será tomada, e ratifica a importância de se realizarem 

estudos. A Sra. Lucelma e o Sr Rodrigo também expressaram sua visão, concordando 

com Edmara. Todos concordaram com a necessidade de se realizar estudos. Em seguida, 

foi apresentada a situação dos valores recebidos a título de compensação previdenciária 

pelo INSS. A Sra. Edmara Xavier informou que, nos meses de julho e agosto, o 

PanelasPrev recebeu respectivamente R$ 123.378,92 (Cento e vinte três mil, trezentos e 

setenta e oito reais e noventa e dois centavos) e R$ 124.803,31 (Cento e vinte quatro mil, 

oitocentos e três reais e trinta e um centavos). Informando que esses recursos têm 

contribuído para as despesas com a folha de pagamento. A presidente do conselho, Maria 

Ivoneide, destacou a importância de manter as compensações em dia e de buscar formas 

de agilizar os processos junto ao INSS, visando otimizar a entrada desses recursos no 

caixa do instituto. No terceiro ponto da pauta, foi feita a apresentação do Relatório do  

Comitê de Investimentos referente ao 1º semestre de 2024. A Sra. Lucelma Maria, 

membro do comitê, apresentou os principais resultados obtidos no período, incluindo os 

rendimentos alcançados pelas aplicações realizadas e as decisões estratégicas que foram 

tomadas ao longo dos seis primeiros meses do ano. Foram destacadas as dificuldades 

enfrentadas em função da volatilidade do mercado financeiro, que impactou o 

desempenho de alguns fundos de investimentos. Mesmo assim, o comitê conseguiu obter 

um rendimento positivo acumulado de R$ 445.556,86 (Quatrocentos e quarenta e cinco 

mil, quinhentos e cinquenta e seis reais e oitenta e seis centavos), o que contribuiu para 

atenuar as necessidades de resgates frequentes. Após a exposição dos detalhes do 

relatório, abriu-se espaço para discussão entre os membros do conselho. A discussão foi 

marcada por elogios ao trabalho do comitê, que mesmo diante de um cenário econômico 

adverso, conseguiu mitigar perdas e gerar resultados que contribuíram para a  



 

 

 

sustentabilidade do regime. Em seguida, o relatório foi submetido à votação e aprovado 

por unanimidade pelos membros presentes. Na sequência, foi informado que alguns 

membros do Conselho Municipal de Previdência, bem como integrantes do Comitê de 

Investimentos, participaram recentemente de um congresso de certificação na cidade de 

Garanhuns, com o objetivo de cumprir as exigências de certificação determinadas pela 

Secretaria de Previdência. Essa participação foi destacada como uma ação essencial para 

garantir que o PanelasPrev continue em conformidade com as normativas vigentes. 

A Sra. Presidente, Maria Ivoneide, ressaltou a importância de capacitar constantemente 

os conselheiros e membros do comitê, visando fortalecer a governança e melhorar a 

gestão do regime previdenciário. Além disso, foi discutido o andamento do processo de 

contratação de uma empresa especializada em auditoria para a obtenção da certificação 

Pró-Gestão RPPS. Para melhorar a governança, a gestão e a transparência dos regimes 

próprios de previdência social, sendo uma certificação de suma importância para o 

PanelasPrev. Foi informado que já foi solicitado orçamento as empresas que fazem essa 

auditoria, uma vez certificada, o PanelasPrev passará a adotar um conjunto de boas 

práticas em gestão previdenciária, o que trará maior segurança e transparência para todos 

os envolvidos. A presidente do panelasprev mencionada ainda que estão todos muito 

empenhados em participar do prêmio de boas práticas. Não havendo mais assuntos em 

questão, a Presidente do Conselho Municipal do Panelasprev agradeceu a presença de 

todos e encerrou a 4º reunião ordinária do Conselho Municipal de Previdência. 

 

 

 

 


